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综艺首秀献给“好舞蹈”

郭郭富富城城：：最最优优秀秀的的舞舞者者在在中中国国
《蜂鸟特攻》

斯坦森复仇

本报讯(记者 霍晓蕙) 5月
1日上午，由山东艺术学院、《老干
部 之 家 》杂 志 社 主 办 的“ 爷
仨”——— 孙文松、孙朝晖、孙新兵
父子中国画作品展在济南恒隆广
场启幕。三人均毕业于山东艺术
学院中国画专业，此次“爷仨”同
台展览在国内尚属首次。

父亲孙文松的山水写意大气
磅礴、扎实浑厚，尤其擅长白杨林
的写意创作；儿子孙朝晖擅长表
现江南水乡风情，笔墨洒脱、意境
悠远，水墨彩墨之间彰显天地之
灵气韵味；儿子孙新兵善于表现
身边人物，在线条的运用和神态
捕捉上妙趣风雅，颇有味道。孙文
松告诉记者，看到两个儿子年轻、
有胆量，在学院派的基础上找到
了自己的艺术方向，作为父亲非
常骄傲，愿意用自己的一切去支
持儿子的艺术探索和实践。

张子枫主演《同桌的妳》

最小“冯女郎”

演绎初恋

本报记者 倪自放

林更新、周冬雨
和“人气童星”张子枫
联袂主演的电影《同桌
的妳》正在热映，这是张
子枫和周冬雨继《宫锁沉
香》之后再次合作。二人隔空对
话，分别饰演少年周小栀和成年周
小栀。张子枫在接受采访时表示，
拍戏并没有耽误自己的学业。

电影《同桌的妳》讲述了一
段跨越20年的“同桌恋情”。张子
枫出演的少年周小栀和男主角
在初中时发生了爱情的萌芽，为
高中和大学时期做了重要铺垫。
张子枫因在冯小刚的《唐山大地
震》和《一九四二》中饰演重要角
色成名，被称为最小“冯女郎”，
此次在《同桌的妳》中饰演周冬
雨的少年时代，之前的《宫锁沉
香》里，张子枫饰演的也是周冬
雨的少年时代。对此，张子枫说，

“我向周冬雨姐姐学习了许多。”
5岁入行的张子枫，如今已

是个小明星，与她合作的都是濮
存昕、徐帆、张国强、张嘉译、吴
秀波这样的大腕。对于和众多大
腕搭档合作，张子枫的回答颇有
专业风范，“如果只是拍戏的话，
我不会紧张，也不会过度平静，
因为我已经投入到角色中去了，
不会刻意去想对手是谁。”

虽然忙于拍戏，张子枫却不
曾落下一份功课，“不拍戏的时
候我每天上学，回到家之后就是
画画、弹吉他、看书、做作业。在
剧组就是看剧本写作业。拍戏时
需要补习功课，寒暑假我会提前
学习课程。我的愿望，就是拍好
戏也能学习好。”

本报讯(记者 倪自放) 由
美国动作硬汉斯坦森领衔主演
的好莱坞动作片《蜂鸟特攻》，
日前宣布定档5月9日。

凭借《两杆大烟枪》出道的
好莱坞男星斯坦森经过十几年
的摸爬滚打，银幕硬汉形象深入
人心。在电影《蜂鸟特攻》中，他
仍会发挥所长，负责最重要的打
戏。此外，斯坦森还面临多重情
感考验，他饰演的角色患有某种
精神压力症，人物的塑造极难拿
捏。为了表现出最佳状态，斯坦
森可谓吃尽苦头，他曾在接受采
访时表示，这是他心目中演得最
好的电影。该片在北美上映后争
议性很大，激情与复仇、冷酷无
情的杀手本色、玩世不恭的犀利
造型以及性感火辣的修女将在
电影中一一呈现。

近期，郭富城在《中国好舞蹈》中献出综艺首秀。节目中，首当导师的郭天王点评起
选手来不但专业有余，综艺感更是十足，他的“港普”在现场引发不少笑料。五一节前，
郭富城接受了本报记者专访。

电影《同桌的妳》上线短
短几天票房斩获过亿，却难脱

“叫座不叫好”的尴尬。一堆足
以让“80后”深情怀旧的成长
元素，安插在一个白开水般的
爱情故事中，难以引起观众的
情感共鸣。近几年许多国产电
影靠时代元素、成长元素、明
星元素将众多观众引入影院，
却没有引人入胜。不在讲故事
上好好下功夫，“元素周期表”
再全，也难称大片。

按理说，有契合的时光
经历，《同桌的妳》的爱情故
事足以勾起许多而立之人的
深情回忆，但整个影片中爱
情没有刻骨铭心，怀旧缺乏
留恋不舍。要吊起一代人的
胃口，就要有一代人的成长
元素，于是《同桌的妳》里就
有了大白兔奶糖、穿着军训
迷彩服的大学新生。要有时

代元素，于是就有了“9·11”
事件的电视画面、大学校园
里日复一日的口播新闻。还
要有让人忍俊不禁的笑点、

“包袱”，就有了理工科大学
生自制“窃听器”的无厘头和

“非典”时期高校隔离区内学
生与保安的斗智斗勇。再加
上发生在许多“80后”身上或
身边的爱情梗概，整个影片
初具雏形，稍加串联即可。但
就像在泥塑的公鸡上插上一
堆色彩绚烂的鸡毛，只因没
有魂，凭你拿着多少米，唤鸡
也不动。

用庞大明星阵容拍摄的
“情景再现片”，给人最大的启
示在影片外：步入社会舞台的

“80后”已有了怀旧需求，也因
“不差钱”有了怀旧的“资本”，
成为继“老三届”“70后”之后的
国产电影目标人群。或许，整

个电影就从这里出发，构思如
何将观众从电脑和手机前吸
引到影院里。

回想这十多年来的国产
大片，通过类似“反向构思”
手法吊起观众胃口的何其多
也。国产影片有一段时间刻
意追逐大场面、大手笔、大特
技，这样的电影曾创下票房
奇迹，却也留下“有震动无感
动”的遗憾。不会讲故事成了
国产电影难以承受之重。

电影艺术的真谛，是用
虚幻的故事将人们引入以为
是真的事实中进行情感消
费。搁下急功近利，国产电影
会跳出“元素周期表”的怪
圈，拍出更多赢得鲜花与掌
声的好片。

从大片到名片，人们期
待国产电影再次华丽转身。

据新华社

老外登上

《妈妈咪呀》

本报记者 霍晓蕙

我不懂什么是“萌”

齐鲁晚报：在节目里“港普”
成了你的特点。

郭富城：“港普”是什么意
思？

齐鲁晚报：就是你的普通话
带有香港腔，在节目中的大段普
通话有没有觉得吃力？

郭富城：是很吃力的，但是
我希望能够尽量去表达。因为我
们是录影的，还有翻译，所以我
说得不好的时候，大家会帮我，
把我的意思翻译出来。说郭富城
普通话说得不好，没关系，我接
受，因为我真的说得不好。

齐鲁晚报：很多网友说你这
种不标准的普通话很“萌”。

郭富城：我不懂“萌”是什么
意思。

齐鲁晚报：很可爱，有没有
想发扬一下这种可爱？

郭富城：我没有想那么复
杂。跳舞是我的生命，可以说没
有舞蹈就没有郭富城，我参加这
档节目就是希望用我多年的经
验，真的可以找到一个好舞者出
来。在舞台上我的普通话讲得不
好，是不是要弥补？我没有这样
的想法，我喜欢跳舞，喜欢跟选
手交流，希望跟观众打成一片，
而且剧组也没有强迫我。

帮助舞者是我的责任

齐鲁晚报：你心目中的冠军

舞者是个怎样的人？
郭富城：我从30年前开始到

现在一直都在跳舞。作为一个舞
者，我觉得舞蹈在心里面需要很
多的沉淀，岁月的历练会让舞者
懂得舞蹈在心目中占什么位置，
让自己去平衡、调整，这是非常
重要的。我认为，真正好的舞者
自身的技术必须要达到国际水
平，大家会觉得美国很厉害，韩
国也很厉害，但通过节目我相
信，跳舞，最好的、最优秀的还是
在中国，我们要去发现他们。

齐鲁晚报：做舞者的时候是
不是很辛苦？

郭富城：很辛苦。我是从十七
八岁时开始跳舞的，每天从早上
九点到下午五点，每两个小时一
堂课，中间没休息。那时九点开始
上课，但我八点就去了，开始先压
腿，每天比别人多压一个小时。刚
开始时我是班里跳得最差的，但
是我努力，最后我是班里最好的。

齐鲁晚报：那个时候舞者的
酬劳高吗？

郭富城：是非常低的。我觉
得到目前为止，他们的酬劳都是
很低的，我一直希望他们能得到
更好的报酬，但因为一个舞者某
种程度上只是一片绿叶，要变成
主角很难。这也是我参加节目的
原因，他们不只是一个个舞者，
而是一个个星，一个个舞星。我
希望帮他们吸引更多的关注，
我会用100%的力量帮助他
们，我觉得这是我的责
任。

本报讯 (记者 邱祎 ) 3日
晚播出的《妈妈咪呀》将迎来首
位外籍妈妈，中西文化的碰撞
让 观 察 员 黄 磊 大 谈“ 婆 媳 关
系”；功夫底子不俗的张柏芝将
被“逼上”近2米高的绳索；内蒙
古单亲妈妈辛苦买房的故事更
是催人泪下。

“老外”妈妈国子玉刚上舞
台 的 时 候 ，观 察 员 张 柏 芝 用

“Welcome to Shanghai(欢迎来
上海)”向她表示问候，没想到这
位妈妈用流利的中文回答：“你
好，谢谢。”让张柏芝不禁汗颜，

“她国语比我还好。”当“老外”
妈妈弹着吉他，用铿锵有力的
节奏京味儿十足地唱着“我不
只是个老外，我不是那么奇怪，
我只是一个人”，摇滚范儿十
足，堪比天后艾薇儿。当得知这
首《我不只是个老外》是国子玉
创作的时候，观察员和现场观
众都惊得合不拢嘴了。

这位加拿大妈妈透露，初
到北京时自己的中文并不好，

当时她的老公也不太会说英
语，两个人只能靠翻字典交
流。黄舒骏不禁调侃：“那你
们一天只能讲三句话啦。”
国 子 玉 用 流 利 的 中 文 说
道：“音乐是无国界的，没
有办法，我们就用音乐交
流。”

“爷仨”画展

在济举行““白白开开水水””爱爱情情难难拨拨心心弦弦
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